

# L'accès aux sacrements des personnes avec handicap

La place des personnes avec handicap dans nos célébrations eucharistiques et l'accès aux sacrements peuvent être source d'interrogations. Des témoignages nous apportent des réponses.

Tel enfant, tel jeune, ou tel adulte, membre de notre communauté, pourrait-il recevoir le sacrement du Baptême, de l'Eucharistie, de la confirmation ? Parfois les personnes ou les familles n'osent pas le demander. Nos communautés paroissiales sont pourtant là pour les encourager et les accompagner, comme en témoignent Catherine et Xavier, de l'aumônerie du foyer de vie « Le chemin des Iles », au sein du Centre Hospitalier des Marches de Bretagne.

**Voici ce qu'ils ont vécu lors du Baptême d'Alex, le 27 août dernier.**

**« Merci Alex !**

Ce samedi 27 août à midi, les cloches de l'église de Tremblay sonnaient à toute volée à l'issue de la célébration de ton Baptême.

Pour cette belle fête, tu avais donné rendez-vous à ta famille, bien sûr, et aussi à tes nombreux amis du Foyer de vie, résidents et personnels. Parmi eux, quelques-uns seulement partagent notre foi en Jésus. Et pourtant, visiblement, tous ont été touchés par cette fête : l'accueil, les chants, les paroles des différentes prières de la célébration ... C'était la fête de la vie !

Quel beau témoignage tu as donné à tes amis de ce que Jésus peut faire dans nos vies lorsque nous lui ouvrons notre cœur.



Ouvrir ton cœur à Jésus, c'est ce que tu as fait depuis ce début d'année, depuis ce jour où tu as exprimé ton désir d'être baptisé.

Et, semaine après semaine, tu as répondu à l'appel de Jésus qui te disait, comme nous l'avons chanté à ton Baptême :  
"Je t'ai appelé par ton nom,  
tu comptes beaucoup à mes yeux,  
tu es précieux pour moi, car Je t'aime !"

Oui, Merci Alex de nous avoir donné d'être témoins de la tendresse de Dieu pour ceux qui sont ses préférés ! »

**Oui, les personnes avec handicap peuvent être missionnaires dans nos communautés !**

Voilà aussi ce que le Père Mahéas, conseiller spirituel de l'OCH (Office Chrétien des Handicapés) écrivait dans la revue Ombres & Lumière dédiée à « Église et handicap » :

« Il y a un lien à faire entre l'Eucharistie et les personnes fragiles. L'hostie n'est finalement qu'un vulgaire morceau de pain, très humble. Il faut qu'elle soit brisée pour qu'elle porte du fruit, qu'elle laisse jaillir la vie à l'image des brisures de nos vies... Si vous dites que vous aimez l'Eucharistie et pas les pauvres, vous n'aimez pas l'Eucharistie. Les brisures de vie de ces personnes sont le lieu de la présence du Christ, comme **l'hostie brisée.** »